
順位 質 問 者 答 弁 者 時　間

１、災害対策について

２、生成ＡＩの利活用について

１、農業の振興について（米作りを中心に）

１、町の子育て教育支援策をどうするか

２、健康な町づくりをどう進めるか3
10番
出浦修身

60分

（１）農地利用計画の内容と取り組みについて

（２）中山間地の米作りをどう考えるか

（５）佐久穂産米の情報発信とブランド化について

（６）農業分野における挑戦や行動をどう支援するか

（７）ひすいそばの振興について

2
6番
佐々木信幸

　　②地産地消を進めるために

　　③町全体で健康づくりを推進すべきでは

（２）子育て支援の具体的な事業対応について

（１）異次元の子育て支援策への対応は

町長

（３）佐久穂町総合計画に挙げられた課題の解決と今後

60分

令和６年第２回佐久穂町議会定例会一般質問通告者及び答弁者
（令和６年２月１９日現在）

質　　問　　要　　旨

1
11番
髙橋康徳

（１）能登半島地震の発生を受け、改めて防災対策の見直しの必要があ

　　ると思うが町の考えは

　　③上下水道・電気・ガス等のインフラ災害に対する初期対応と復旧

　　②倒壊家屋に対する救助対策

　　①消防団・地区防災組織の在り方

　　　計画をどう考えるか

（１）地方自治体での生成ＡＩ技術の導入・利活用は必要であると思う

町長
教育長

　　はどうなっているか

　　①町における生成ＡＩの現状と課題について

　　②生成ＡＩの導入事例と導入効果について

　　③生成ＡＩ活用の倫理的課題と対策について

　　④生成ＡＩ利活用に対しての人材育成について

　　が町の考えはどうか、また教育現場においての考え方及び取り組み

　　①子育て・教育支援策の基本的方針は

　　①保育士の確保対策は

　　②こどもセンター業務委託で改善される事項は

　　③こどもセンターの職員研修に問題は無いか

60分

町長

　　④避難の長期化に向けた、避難所設置・運営の考え方

（４）佐久穂産米の消費拡大を進めるために

　　①町の振興策は

町長
教育長

町長

（１）わが町は健康な町と言えるか

　　①健康寿命や平均寿命の結果をどう見ているか

　　②健康データ低下の要因は何処にあるか

（２）健康な町づくりをどう進めるか

　　①健康づくりはこのままで良いか

　　②可能なことから改善に着手出来ないか



順位 質 問 者 答 弁 者 時　間質　　問　　要　　旨

１、防災施策について

２、障がい者を取り巻く環境、施策の充実について

１、持続可能なまちづくりに向け今何をするべきか

5
2番
須田芳明

　　③耐震改修プラス断熱改修による経済効果をどう考えるか

　　　ウ）道の駅での雇用の考えは

　　②障がい児支援について

　　　ア）インクルージョン推進の取組み

60分

　　　　　うか

　　①耐震診断、耐震補強改修等を積極的に推進するべきではないか

　　　イ）こどもセンターと連携をして放課後等デイサービスも一体に

　　　　　考え、児童発達支援センターを立ちあげることを進めてはど

　　②耐震診断は無料で行っても、改修には高額な自己負担が必要とな

　　　　　が必要では

　　①地域の避難所の整備の実態は

　　　イ）農福連携の取組みの現状は

町長

　　②備蓄品のストック状況、入れ替え時期の把握

町長

　　④交通支援ライドシェアについて

　　地震災害等、災害が続く中、建物被害を出来るだけ少なくするため

　　の方策

　　　る。県の補助金に上乗せして町独自の補助は出来ないか

（２）避難所の整備、備蓄品の充実対策

（１）災害に強いまちづくりに向けた施策の充実のために

4
14番
髙見澤春野

60分

（１）総合計画におけるまちづくり戦略について

　　①基本戦略における安心、安全、快適なまちづくりとは

（２）人口減少における生活環境対策について

　　①新たな道水路普請の取り組みについて

　　②災害に強いまちづくりの取り組みついて

　　③農業生産基盤における中山間地域直接支払制度の在り方について

　　③地域住民への周知の必要性

（３）防災訓練の見直し

　　①毎年防災の日に実施している防災訓練の内容検討と平日実施を考

　　　えてはどうか

　　②防災士の養成の考えは

町長
教育長

（１）グループホーム増設設置の検討は進んだのか

　　グループホーム誘致検討を含んだ障がい者等施設の再編、強化を公

　　約にしているが進展はあるか

　　①以前提案した老人保健施設「さやか」の活用についての検討はさ

　　　れたのか

　　②町内医福連携の協議の内容は

（２）Ｒ６年度に障害報酬改定されるが、町はどのように考え進めてい

　　くのか

　　①就労支援について

　　　ア）ハローワークとも連携してステップアップできるような支援



順位 質 問 者 答 弁 者 時　間質　　問　　要　　旨

１、台風19号災害復旧状況と防災の強化について

２、「かわまちづくり」について

１、自然災害への対策強化に向けて

２、家屋倒壊の救命について

３、インクルーシブ教育の推進について

４、ＨＰＶワクチンの助成について

7
5番
髙見澤利博

（１）男性への接種の考えは

（１）地区防災計画について

（２）通信手段の確保について

（３）医療従事者、行政職員参集体制の確保は

60分

 町長

60分

（５）避難所の改善について

（７）子ども、教職員ケアについて

（８）仮設住宅の備えは

（９）ペット同伴の進展は

町長
（１）耐震シェルター設置支援の考えは

教育長

町長

（６）仮設トイレの速やかな備えについて

（１）多様な学び場の確保について

6
13番
小宮山雅則

　　費用総額と財源について

（２）台風19号災害により佐久穂町防災計画はどのような見直しが行わ

　　れたのか

（４）ソフトに関する取り組みにおいて、物の販売や貸し出しには問題

　　が必要になるのでは

（５）川遊び、サイクリング、ウォーキングなど心地良く楽しんでいた

（３）完成後の維持管理は、各取り組み主体が行いその費用も負担する

　　だくために、景観や環境への配慮、街並み整備も必要と思うが計画

（１）台風19号災害復旧事業費や農地・山林・住宅等被災補助金などの

　　ついて試算されているのか

　　のか

　　に見込まれているのか

（１）「八千穂地区かわまちづくり」の計画書を策定し国に登録となっ

　　たが、これから実行に向けどう進めていくのか

（２）計画書には具体的な施行内容とその取り組み主体が示されている

　　が、各主体者はそれをどう実施していくのか、その事業費や財源に

　　はないと思うが、川遊びの体験には事故や安全を考えると人的配置

町長
（３）災害復旧は一段落したので、これからは災害発生の未然防止（ハ

　　ード対策）へより一層の力を入れるべきでは

（４）人命を守る上で、情報収集等災害発生直前対策が重要と思うが、

　　対策や体制は整えられているのか

（５）自治体からの緊急速報をスマートホンアプリ等で配信ができるよ

　　うになり、活用している市町村があるが当町は検討をされているの

　　か

（４）妊産婦用、乳児用の備蓄は

町長



順位 質 問 者 答 弁 者 時　間質　　問　　要　　旨

１、危機管理に関して

２、非正規雇用のあり方

３、女性活躍の現状と課題

8
4番
竹内達朗

（３）動物の管理

（４）庁舎における防犯カメラ

（５）自転車用ヘルメット着用努力義務化

（１）非正規雇用の現状

（３）正規職員の比率を向上させる

（１）女性活躍への取組

（２）役場幹部職員への女性の比率向上

（２）除雪への対応

60分

町長
教育長

町長
（２）勤務条件の改善

町長

（１）震災への備え


